
PERCHE’ QUESTO “GIORNALINO”

Esce il primo numero dell’House Organ della Juventus Nuoto. Motivazioni e obiettivi che
intendiamo raggiungere.

di Luca Lanzetti

Auguri al neo-nato Juventus Nuoto Magazine, giornale interno alla nostra associazione che si
prefigge lo scopo di informare la nostra utenza su tutta quella che è l’attività della Juventus
Nuoto (gli abbonamenti, le promozioni, le scadenze) ma anche sul perché lavoriamo ed operiamo
in un certo modo.
A molti riusciamo a dare risposte dalla segreteria, ad altri magari no o non in maniera
completa ed esaustiva.
Ad esempio perché i bambini sono organizzati in un certo modo in vasca? Cosa vuol dire stare
in una prima, seconda, terza o quarta corsia? Come si sviluppa ed è pensata una lezione?
Perché la temperatura dell’acqua è fissata ad un certo livello? Quali prodotti usiamo in acqua?
Perché si deve fare la doccia prima di entrare? Perché si entra dalla parte bassa?
E molte altre curiosità, che alla clientela possono sembrare stranezze o puntigli, ma che in
realtà sono frutto di uno studio e di un ragionamento che mi fa piacere, nel tempo,
condividere con Voi ed ascoltare, di riflesso, anche i Vostri consigli.
E’ mio obiettivo rendere infatti questo rapporto bi-direzionale in modo da poter far crescere il
servizio offerto e conseguentemente migliorare la Vostra soddisfazione nella fruizione della
Piscina
I grandi Club italiani ed internazionali chiamano la loro rivista interna House Organ in cui
presentano anche il loro staff, mostrano i risultati delle loro attività agonistiche, danno una
panoramica generale anche delle attività più di nicchia che si svolgono nell’impianto e che
molti magari non conoscono. Anche questo sarà un obiettivo di questo Magazine che, con
notevole sforzo, cercheremo di pubblicare con cadenza mensile.
Per migliorare e rendere lo strumento interessante ci auguriamo di avere un feedback da parte
Vostra. Su ogni numero troverete un tagliando ritagliabile con cui poter porre una domanda,
una curiosità o darci un consiglio. Vi chiediamo di compilarlo e consegnarlo in segreteria. Sarà
nostra cura fornire una risposta o un chiarimento nel prossimo numero.
Infine, visto che ho l’onore di essere un Vostro rappresentante nel Consiglio del Municipio
Roma XVI, mi piacerebbe dedicare uno spazio fisso all’attività del nostro Municipio o dei
Municipi a noi vicini. L’ultima pagina avrà quindi proprio questo scopo e Vi consentirà di
inoltrarmi segnalazioni o  problematiche che mi impegnerò ad affrontare in Municipio per
cercare di migliorare la nostra zona e incrementare i servizi di cui ha bisogno.

Vi ringrazio per l’attenzione che vorrete dedicarci.

Luca Lanzetti
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JUVENTUS NUOTO: La nostra STORIA.

L’Associazione Sportiva Olimpic Club Juventus nasce a Roma nel 1972, immediatamente dopo le Olimpiadi
di Monaco in cui Mark Spitz vinse 7 ori nel nuoto.
Il Presidente Franco Lanzetti nel nome voleva richiamare sia i Giochi Olimpici sia la parola Gioventù (in latino,
appunto, Juventus). L’impianto di via Pietro Maffi fu tra le prime Piscine private di Roma ed è rimasto
aperto fino al 1998.
Nel 1986 l’Associazione, che nel frattempo aveva assunto il nome di Juventus Nuoto, si aggiudicò il bando
per la concessione della Piscina Comunale di via Bravetta, concessione che è stata sempre rinnovata fino al
2020. Dal 2006 l’Associazione Sportiva si è trasformata nella forma societaria di Società Sportiva
Dilettantistica a responsabilità limitata e ne è divenuto Amministratore Unico Luca Lanzetti.
Dal 2005 è in fase di approvazione al Comune di Roma un progetto di ampliamento per la costruzione di
una seconda piscina (più piccola e funzionale per tutte quelle attività in acqua che non richiedono i 25 mt:
disabili, nuoto principianti, acqua-gym, idrobike, ecc…).
Dell’andamento del Progetto parleremo più in dettaglio nel prossimo numero, in modo che la clientela capisca
come la nostra struttura sia vittima del lassismo che regna nel Comune di Roma probabilmente più
interessato a rilasciare appalti e concessioni in deroga a qualsiasi piano regolatore per la costruzione delle
Piscine dei mondiali di nuoto e per i club gestiti dagli amici della Protezione Civile piuttosto che sistemare,
a costo zero, gli impianti comunali di cui si serve la cittadinanza a costi accessibili.

JUVENTUS NUOTO: il nostro STAFF!

Presidente: Franco Lanzetti

Direttore dell’Impianto: Luca Lanzetti

AMMINISTRAZIONE: Lucia Temperato (mattina); Cristian Cusella (pomeriggio); Nicoletta De
Sanctis (sabato)

DIREZIONE TECNICA: Stefano Barbaresi

ISTRUTTORI e ASSISTENTI DI NUOTO (ordine alfabetico): Alessia, Alessio C., Alessio V.,
Augusto, Claudio, Daniele, Davide, Federica C., Federica S., Irene, Leonardo, Luca Sc., Luca
So., Marco, Marika, Max, Mauro C., Mauro L., Nathasha, Riccardo, Sara, Valerio

ISTRUTTRICI DI ACQUA-GYM (ordine alfabetico): Alessandra, Laura, Nicoletta, Michela, Micol,
Stefania

RESP. SETTORE VIVAIO AGONISTICO: Alessio Cosmi

RESP. SETTORE NUOTO SINCRONIZZATO: Roberta Santoni e Chiara Santoni

RESP. SETTORE PALLANUOTO: Claudio Carminati (scuola pallanuoto e master), Roberto
Ferracuti (prima squadra) e Paolo Santalucia (under 15 e under 20).

RESP. MANUTENZIONE: Ernesto Cusella

JUVENTUS NUOTO: le nostre ATTIVITA’

Nel nostro impianto sono ospitate tantissime discipline che fanno parte dell’”Universo Piscina”:
ovviamente le più famose e conosciute sono il nuoto (corsi di nuoto adulti e bambini e nuoto libero)
e l’acqua-gym.

Ma abbiamo anche la Pallanuoto (scuola pallanuoto per i più piccoli che si avviano a questa discipli-
na, under 15, under 20, prima squadra, quest’anno in serie C, e squadra Master);
Nuoto Sincronizzato, per le bambine che, raggiunto un buon livello natatorio, vogliono rimanere nel
mondo della Piscina con una disciplina divertente e coinvolgente (abbiamo sia un gruppo “Base” che
uno “Avanzato”).
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Il Vivaio Agonistico è il fiore all’occhiello della nostra
scuola nuoto in quanto formato da tutti quei bambini
particolarmente predisposti e vogliosi che si allenano più
volte a settimana e fanno gare sia del circuito C.S.I. che
F.I.N..
La Federazione Italiana Nuoto organizza presso il nostro impianto anche corsi di Salvamento per chi
vuole conseguire il Brevetto di Assistente Bagnanti.
L’A.S.D. SubMegattera organizza presso la nostra Piscina corsi Sub che danno diritto al consegui-
mento del Brevetto PADI, brevetto riconosciuto e utilizzabile in tutto il mondo.
Il Gruppo Canoe Roma utilizza il nostro impianto per effettuare corsi di Canoa e potersi allenare nei
mesi invernali in attesa di poter, da maggio in poi, potersi allenare nei fiumi e torrenti nei dintorni di
Roma.
Nei mesi estivi abbiamo la possibilità di ospitare un’Attività Bagnanti con un servizio e degli spazi
difficili da trovare a Roma, grazie alla piscina scoperta ed ad un’area verde attrezzata degna dei
migliori club della Capitale. Il tutto a prezzi comunali (siamo aperti tutti i giorni di giugno, luglio e
agosto).
Dalla chiusura delle scuole organizziamo anche i nostri Centri Estivi che si caratterizzano per la
professionalità degli operatori, l’ampio spazio a disposizione, la Piscina scoperta, un ottimo servizio
catering e i prezzi più che concorrenziali.
Ce n’è quindi per tutti i gusti e per tutti i periodi dell’anno (l’unica settimana di chiusura totale del-
l’impianto è quella tra Natale e Capodanno). Ci auguriamo di poterVi informare di tutte le nostre ini-
ziative di avervi con noi in tutte le stagioni dell’anno. Vi ricordiamo che, senza nessun tipo di abbo-
namento o iscrizione, è possibile frequentare, anche d’inverno, tutte le Domeniche (9.30-18.30)
pagando solo il singolo ingresso.

DA RICORDARE:

Il 15 marzo scade la gran parte degli abbonamenti ai corsi nuoto adulti e bambini e a quelli di acqua-gym.
I rinnovi prevedono una quota di euro 144,00 per il trimestre fino al 15 giugno.

Tutti i genitori dei bambini dai 5 ai 18 anni possono detrarre il costo dei corsi nuoto dei loro figli (per
l’esattezza il 19% di quanto speso nell’anno solare 2009 fino ad un massimo di 210 euro).Possiamo
emettere ricevute fiscali datate 2009 (e quindi scaricabili nella prossima dichiarazione dei redditi) entro e
non oltre il 31 marzo. Se non l’avete ancora fatto, affrettatevi a chiederle in segreteria.

E’ obbligatorio presentare il Certificato Medico di sana e robusta costituzione (validità annuale).

Molte fotografie delle Gare Sociali del 23 gennaio sono state ordinate ma non ancora ritirate. Potete
chiederle in Segreteria.

I Brevetti dei Bambini conseguiti durante le lezioni possono esser chiesti e ritirati in Segreteria.

Da martedi 6 aprile saranno aperte le pre-iscrizioni alla stagione sportiva 2010-2011. Chiunque potrà
scegliere gli orari che più gli fanno comodo. I posti sono limitati, per cui affrettatevi.

Da martedi 6 aprile apriamo anche le iscrizioni per i Centri Estivi che partiranno dal 14 giugno
al 6 agosto.
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UNA DOMANDA, CURIOSITA’ O CONSIGLIO DA PORRE ALLA JUVENTUS NUOTO
…………………………………………………………………………………………………………………………………

Voglio lasciare la mia E-Mail per essere costantemente aggiornato sulla vostra attività e sulle vostre
Promozioni……………..@......................................................

RISULTATI DEL SONDAGGIO DI CUSTOMER SATISFACTION DEL MESE SCORSO
Nel mese di Febbraio abbiamo promosso un sondaggio di “Customer Satisfaction”. Eccone i risultati ed alcuni
commenti

TOTALE: 200 risposte (ringraziamo quanti hanno avuto la bontà e il tempo per darci consigli, sgridarci o dirci
bravi)
Il 67% delle persone giudica il servizio offerto dalla Juventus Nuoto IN LINEA con quanto si aspettava all’inizio.
Il 18% lo giudica invece INFERIORE le proprie aspettative, mentre il 15% ritiene che il servizio offerto sia
MIGLIORE di quanto potesse aspettarsi all’inizio.

La media voto (1 minimo, 5 massimo) per le varie voci elencate è la seguente:
Preparazione dell’Istruttore/Istruttrice: media 4,34 SU 5

Divertimento delle lezioni: media 4,11 SU 5

Servizio Segreteria/Reception: media 4,37 SU 5

Pulizia degli spogliatoi: media 3,46 SU 5

Pulizia della vasca: media 3,75 SU 5

PUNTO 1 - Ci fa piacere che la clientela, tranne rare ma rispettabili eccezioni, percepisca la qualità del nostro
Staff. Far parte del circuito di Scuole Nuoto Federali portato avanti dalla F.I.N. impone degli standard qualitati-
vi (ad. Esempio il far lavorare solo istruttori in possesso di brevetto rilasciato dalla Federazione Italiana Nuoto)
difficili da mantenere ma che, per fortuna, la clientela recepisce ed apprezza.
PUNTO 2 - Siamo contenti del risultato ma ci dobbiamo sforzare a fare di più. Sappiamo che chi frequenta la
Piscina lo fa per i più svariati motivi: di salute, per imparare a nuotare, per migliorare in acqua, per divertirsi,
per rilassarsi. Rendere la lezione tecnicamente ineccepibile ma anche divertente ed interessante è un obiettivo
che perseguiamo e su cui vogliamo ancora migliorare.
PUNTO 3 - Lucia, Cristian e Nicoletta Vi ringraziano per l’affetto e sono a Vostra disposizione per qualsiasi
spiegazione, problema e lamentela.
PUNTO 4 – Negli ultimi anni siamo migliorati (grazie all’impegno del nostro staff e all’aumento delle ore lavoro)
ma riconosciamo che siamo ancora purtroppo lacunosi. La struttura certo non ci aiuta (il discorso di un
ampliamento e miglioria lo affronteremo con più precisione nel prossimo numero) ma noi dobbiamo e possiamo
fare di più. Grazie per le segnalazioni.
PUNTO 5 – Anche qui si può e si deve migliorare. Il fatto che da 2 anni il sistema cosiddetto “a sfioro” dell’ac-
qua in vasca funzioni perfettamente ci permette di avere una elevata qualità dell’acqua. La professionalità di
chi mantiene e gestisce i prodotti chimici fa sì che i “valori” dell’acqua e la sua limpidezza siano ineccepibili.
Chiediamo anche il Vostro aiuto affinchè seguiate sempre 2 semplici regole: doccia prima di entrare e uso della
cuffia.
Per quanto riguarda il piano vasca vale lo stesso discorso fatto al punto numero 4.
Per i punti 4 e 5 facciamo presente che giornalmente c’è un passaggio di circa 350 persone. Non è una scusan-
te, anzi è per noi è uno stimolo a fare di più e meglio.
Le osservazioni più frequenti e più curiose emerse dal sondaggio verranno pubblicate ed analizzate nel
prossimo numero.

ATTIVITA’ SUB – L’ASSOCIAZIONE SUBMEGATTERA
Il mondo della SUBACQUEA è entrato alla Juventus Nuoto di Massimiliano Bartolucci e Giovanni Di Mario

Il centro formazione Istruttori SUBMEGATTERA è  nato da un’idea di Max e Giovi, subacquei di
vecchio stampo che da oltre 20 anni si immergono nelle acque di tutto il mondo. Dopo tanti anni di
pellegrinare nei centri subacquei hanno sognato e realizzato un diving a loro immagine e somiglianza.
Hanno fatto dell’aggregazione, la simpatia, l’allegria e soprattutto la sicurezza il life motiv della loro attività.
A 50 Km da Roma, sul litorale nord laziale, presso lo stabilimento Barracuda, accogliente e ben
strutturato con possibilità di effettuare belle immersioni e potersi godere gradevoli giornate tutto l’anno.
Il centro dispone di attrezzature complete per il noleggio, una stazione di ricarica aria/nitrox, un mezzo
per il trasporto attrezzatura e un gommone veloce per raggiungere i tanti punti di immersione.
Inoltre organizziamo viaggi in Italia e all’estero, eventi, giornate e a tema, workshop e quant’altro, non
per ultimo corsi Sub dal livello base alla formazione di istruttori. Seguiamo la didattica PADI, la
maggior organizzazione subacquea riconosciuta in tutto il mondo.
I corsi vengono effettuati presso la piscina comunale gestita dalla Juventus Nuoto da ormai diversi
anni, con notevoli incrementi di anno in anno di nuovi subacquei che ci dimostrano continuamente il
loro gradimento. Vi aspettiamo tutti i lunedì sera per una prova gratuita presso la nostra piscina.
Orari corsi: Lunedi – 21.40
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IL VIVAIO AGONISTICO
La punta dell’iceberg della nostra Scuola
Nuoto. Programma e finalità.
di Alessio Cosmi

La stagione sportiva 2009/2010 è iniziata
ormai da un bel po’, ma come si sa nel
nuoto prende vita nei mesi di Febbraio-
Marzo-Aprile. Dopo un inizio fatto di
allenamenti mirati a far riprendere la
condizione atletica si è potuto rifinire un
po’ il tutto iniziando a puntare anche
sulla tecnica. Quest’anno inoltre si è voluto
iniziare a lavorare anche con i più piccoli di
modo da garantire un buon ricambio per le
prossime stagioni sportive. Questi “piccoli
campioncini” nei prossimi anni andranno
a sostituire o ad integrare la squadra dei
nostri “veterani” che passeranno di
categoria e che sicuramente continueranno
il loro cammino nel mondo del nuoto.
Le gare di inizio stagione sono servite come verifica del nostro piano di allenamenti, il quale ha portato
già molti frutti considerando la nostra altissima media di medaglie / atleti nelle prime 4 Giornate
del Grand Prix del CSI (17 medaglie di cui 8 ORI 2 ARGENTI e 3 BRONZI , alle quali va aggiunto il
primo podio nella staffetta 8 x 25 delfino conquistato domenica 28 febbraio dalla squadra, e
tutti i punti dei piazzamenti fuori dal podio per un totale di 378 punti, una quota elevatissima,
come mostra la nostra media con soli 9 atleti in formazione rispetto a squadre più numerose e blasonate).
Degne di nota anche le qualificazioni al Trofeo Larus, manifestazione natatoria della F.I.N., dove i nostri
ragazzi sono andati tutti a punti con addirittura 3 primi tempi, 2 terzi, 1 quarto e altri 5 piazzamenti
nei primi 10, garantendosi così, a meno di ribaltamenti inaspettati nella seconda giornata di qualificazione,
un buon numero di atleti alle finali del Trofeo .
Nel mese di Marzo avremo tutte le Domeniche impegnate partendo da domenica 7, dove gli atleti sono
scesi in vasca nel bellissimo impianto natatorio di Civitavecchia per la prima giornata della
manifestazione Regionale F.I.N.. 
Domenica 14 invece avremo la 5a prova del Grand Prix del CSI, a seguire Domenica 21 la seconda
giornata di qualificazione del Trofeo Larus e per finire avremo le qualificazioni ai 50 Delfino e 50 Stile libero
per la manifestazione  Regionale F.I.N.
La nostra società punta molto sull’unione del gruppo e sul divertimento per mezzo dell’acqua e della
fantastica disciplina che pratichiamo.
Non ci rimane che fare un grande in bocca al lupo a tutti gli atleti Grandi e Piccoli per i prossimi impegni. 

IL NUOTO SINCRONIZZATO
Una disciplina bellissima ma scarsamente diffusa a Roma
di Roberta e Chiara Santoni

Il nuoto sincronizzato è iniziato nella piscina Juventus Nuoto nel 2004 e nel corso degli anni ha ricevuto
un sempre maggior numero di adesioni.
Si tratta di una disciplina molto complessa e impegnativa perché richiede oltre al nuoto, che serve per
fare fiato, esercizi di controllo e coordinazione del corpo e impegno di Squadra.
Nel corso degli anni, grazie ai metodi d’insegnamento, le nostre atlete sono migliorate in maniera
significativa tanto che nel Maggio 2008 hanno preso parte ai Campionati Regionali con un esercizio di “Duo”.
Sicuramente un evidente miglioramento tecnico si è raggiunto nella stagione 2008-2009 dove le
atlete, oltre ad aver partecipato a vari Trofei organizzati da diverse società del Lazio (classificandosi al
secondo e terzo posto con esercizi di “Duo” e di “Squadra”), hanno partecipato ai Campionati Regionali
categoria propaganda per ben due volte conquistando una medaglia di Bronzo con l’esercizio a Squadre.

A Gennaio 2010 le atlete hanno partecipato ad un Trofeo organizzato dalla stessa società Juventus
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Nuoto nella nostra Piscina di via Bravetta in Memoria di Noemi Ciraulo, un’atleta cresciuta in questa
piscina, che era loro compagna di Squadra, appassionata del Sincronizzato e purtroppo scomparsa
prematuramente poco più di un anno fa.
In quella fantastica  e toccante giornata si sono classificate nella categoria Ragazze al secondo posto
con l’esercizio di “Duo” e al terzo posto con l’esercizio di Squadra, mentre nella categoria Juniores sono
arrivate seconde nell’esercizio di “Duo” e prime nell’esercizio di “Squadra”.
La stagione sportiva 2009-2010 presenta un calendario ancora ricco di numerosi impegni a partire dal
fine settimana del 5 e 6 Marzo dove le atlete prenderanno parte ai Campionati Nazionali propaganda
di Nuoto Sincronizzato che si svolgeranno a Frosinone e di cui vi daremo conto nel prossimo numero
di questo nuovo Magazine.
In bocca al lupo Ragazze!!!

In questa foto da sinistra a
destra una parte delle atlete:
Marta Lisa,
Giorgia Leopardi,
Cecilia Ficorilli,
Giulia Capecchi,
Marta Croci,
Emilia Margoni ed
Erica Angelini

Dietro le allenatrici
Roberta e Chiara Santoni.

SEMPRE PIU’ PALLANUOTO
Squadre giovanili, acquagol per bambini, pallanuoto amatoriale per adulti e nuovi obiettivi per la serie C
di Paolo Santalucia

In via di Bravetta ci scommettono tutti: “Il 2010 sarà l’anno dei risultati per il movimento pallanuotistico
della Juventus Nuoto”.
Più di 70 atleti si allenano nella vasca della Juventus Nuoto e questo movimento in crescita ha portato
la società a proporre due nuove squadre: la scuola pallanuoto, per bambini e bambine dagli 8 anni in
sù, e la squadra under 15.
I giovanissimi atleti della scuola pallanuoto, guidata dal mister Claudio Carminati, sono ormai alle
porte dell’avvincente torneo Acquagol 2010, un circuito non competitivo che serve ai più piccoli (8-13
anni) per rompere il ghiaccio con la pallanuoto in un clima ludico e stimolante. L’Acquagol
permette ai tanti giovanissimi stanchi del nuoto in corsia di mantenere un sano contatto con l’acqua
attraverso mini-tornei con regole essenziali, in campi da 12 metri, adatti alla loro fase di sviluppo. Per
i nostri sarà un esordio, ma già puntano ad eguagliare le soddisfazioni della passata stagione. Nella
scuola pallanuoto si allenano oggi dieci piccoli pesci, tra i quali un promettente portiere.
Intanto altri giovani atleti crescono e quelli che nel 2009 si erano ben comportati nell’Acquagol 2009 e
nella scuola pallanuoto hanno finalmente esordito con risultati sorprendenti nel campionato
Under 15 regionale: due vittorie su sei partite, con alcune sconfitte di misura. Non male per una
matricola del tostissimo circuito delle squadre laziali!
I ragazzi dell’under 15, allenati da Paolo Santalucia e supportati dal caloroso tifo delle famiglie,
stanno girando tutto il Lazio, confrontandosi alla pari con le numerose società che credono in

MAGA Z I N E



questo sport di sacrificio e puntano prima di tutto sui vivai.
La Juventus è infatti riuscita negli anni a creare una struttura solida con una programmazione
pluriennale, diretta alla formazione degli atleti e al loro sviluppo psico-fisico in un ambiente sano e
amichevole.
Da quest’anno l’attività si arricchisce di una collaborazione di grande prestigio con la Roma Vis Nova,
società militante in serie A2, da molti considerata un’eccellenza nel campo della pallanuoto giovanile.
Gli under 15 del Vis Nova sono i vicecampioni d’Italia.
Ancora in cerca della loro prima vittoria sono invece gli under 20 della Juventus. Un gruppo giovane,
molti validi under 17 ne fanno parte, che ha pagato sicuramente la sua inesperienza nelle prime
partite, ma che ha ora fame di vincere e di fare punti per risalire la classifica. La rappresentativa under
20 é considerata l’ultimo gradino dell’evoluzione degli atleti partiti dalla scuola pallanuoto, per il
successivo inserimento nella rappresentativa senior in serie C.
Anche i meno giovani, stanchi delle vasche in corsia, ma ancora acqua-dipendenti, possono avvicinarsi
a questo sport. Lo dimostrano gli incredibili risultati della squadra Master, guidata sempre da Claudio
Carminati, che negli anni ha sfiorato traguardi nazionali e vinto numerosi campionati regionali, con
ragazzi che si sono avvicinati alla pallanuoto in età adulta, formando un ottimo gruppo di amici.
Dal 2006 la Juventus nuoto partecipa con la sua rappresentativa senior in serie C.
Una lotta durissima, dopo una lunga stagione regolare e delle intense finali, vide allora i ragazzi,
allenati da Roberto Ferracuti, vittoriosi su diverse squadre Romane e promossi in una categoria
semiprofessionistica. 

Al quarto anno di militanza in C la Juventus si pone nuovi obiettivi. Pur sapendo che il salto nel
professionismo della B richiede impegni e strutture diverse da quelle odierne, la partenza vede i nostri
ragazzi sempre piu’ vicini al secondo posto con due vittorie e due sconfitte di misura.
Nonostante la sua completa autogestione e autonomia finanziaria, infatti il settore pallanuotistico della
Juventus, è orgoglioso di poter competere con altre società più blasonate e sponsorizzate del circuito laziale.

La pallanuoto viene spesso accostata alle regioni che di questo sport hanno fatto un’arte come la
Liguria e la Campania, ma forse non tutti sanno che il Lazio è la regione con più squadre di pallanuoto
in Italia e che la pallanuoto in via di Bravetta esiste da quasi 30 anni quando 13 ragazzi raggiunsero
gli onori della serie B e la rappresentativa femminile si distingueva in serie A.
Le stesse persone che animarono quelle stagioni gloriose hanno deciso di perpetuare la tradizione, pun-
tando sulla crescita del vivaio interno, con la speranza che gli stessi bambini che oggi schiamazzano e
nuotano dietro all’inconfondibile pallone giallo possano presto nuotare nelle mitiche acque del Foro
Italico, fra i mosaici che hanno visto darsi battaglia i più grandi campioni della pallanuoto moderna.

La Juventus Nuoto under 15
Juventus Nuoto prima squadra - L’anno della promozione in serie C
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UNA FINESTRA SULLA POLITICA DEL TERRITORIO
Intervista a Mario Di Carlo, candidato alle Regionali del 28 e 29 marzo nelle liste del Partito
Democratico

On. Di Carlo, qual è il suo bilancio di questi cinque anni di esperienza amministrativa, di cui gli
ultimi due trascorsi in qualità di Assessore alle politiche abitative?
In termini generali direi che sono stati cinque anni vissuti pericolosamente, non saprei come definirli
altrimenti: basti pensare che appena arrivati siamo stati chiamati a fronteggiare il buco alla sanità...
Per quanto riguarda invece il mio personale trascorso come Assessore alle politiche abitative la
considero un’esperienza meravigliosa e drammatica. Meravigliosa perché mi ha consentito di entrare
in contatto diretto con il corpo vivo della società, dandomi modo di misurarmi quotidianamente con
la dimensione concreta e non teorica dei problemi. Un impegno molto coinvolgente anche dal punto di
vista emotivo in quanto io stesso sono nato ed ho vissuto per trentacinque anni in una casa popolare,
ed ho considerato questo incarico l’occasione per cercare di restituire alla comunità quello che ho
imparato, quello che ho capito, quello che sono stato in grado di fare. 

Ripensando agli ultimi due anni quali sono i  provvedimenti più importanti varati dalla Regione?
Sicuramente il provvedimento più importante che abbiamo realizzato è stato il Piano Casa.
Abbiamo garantito ai cittadini del Lazio un investimento massiccio e costante nel tempo per l’edilizia
popolare pari a cento milioni di euro l’anno per i prossimi dieci anni. Un secondo intervento al quale
sono particolarmente legato è la chiusura dell’accordo con banche, imprenditori, cooperative e comuni
per la costruzione di 11500 nuovi alloggi. Facendo un esempio concreto, grazie al finanziamento
regionale, sarà possibile accedere ad un appartamento di circa 50 mq pagando appena 36 mila euro
di anticipo e 316 euro al mese per trent’anni. Dopo dieci anni ciascun cittadino potrà poi decidere se
diventare proprietario al termine dei trent’anni o rimanere
inquilino ed in tal caso si vedrà restituito l’anticipo.
Mi rende, poi, particolarmente orgoglioso il rilancio che
abbiamo impresso alla procedura per le vendite del patrimonio
immobiliare delle ATER, ventiquattromila appartamenti
che da oltre trent’anni si cerca di vendere agli inquilini. 

Nei suoi spot si definisce “di mischia”.
Lei è stato un rugbysta, che ruolo ha avuto lo sport nella
sua formazione personale?
Ho giocato a rugby per 20 anni. La passione per questo sport
risale alla mia giovinezza e lo spirito di squadra ed il profondo
rispetto delle regole e dell’avversario che lo caratterizza è
stato fondamentale nella mia crescita: mi hanno insegnato
ad affrontare gli impegni professionali con umiltà e sacrificio
ed a costruire i rapporti personali sulla lealtà e l’onestà;
valori che ho cercato di portare nella mia attività politica.
Credo che la pratica sportiva, soprattutto dei così detti “sport
minori”, debba essere incentivata e resa accessibile a tutti, a
cominciare dai bambini: una nazione che si dice civile non
può permettersi di tralasciare la formazione fisica e
caratteriale dei futuri cittadini.

MAGA Z I N E


